



HOCKEY SUR GLACE Objectif quarts de finale

Comme d'habitude, la Suisse visera une place en quarts de finales des Mondiaux. Patrick Fischer est confiant. **PAGE 23**

SPORTS

BCN TOUR Nouveau leader, Stéphane Joly participe à la boucle cantonale pour le plaisir.

Un coureur comme les autres

EMILE PERRIN

«Comme tout le monde dans le peloton, je suis là avant tout pour le plaisir. Celui de participer à cette course où l'ambiance est formidable et où les parcours sont magnifiques. J'en profite autant que possible.» Troisième de l'étape chaud-de-fonnière du BCN Tour mercredi soir, Stéphane Joly (32 ans) a du même coup endossé le maillot jaune de leader.

Un leader comme un autre? Un coureur comme un autre? «Il s'est fait prendre pour quelque chose qu'il a toujours nié. Jusqu'à preuve du contraire, la présomption d'innocence existe. Je le regarde comme un coureur, pas comme un ex-dopé», assure Christophe Otz, le directeur de Sport Plus.

«S'il devait gagner le Tour, il ferait un beau vainqueur.»



CHRISTOPHE OTZ
DIRECTEUR
DE SPORT PLUS,
ORGANISATEUR
DU BCN TOUR

Car Stéphane Joly, avant d'endosser ce maillot jaune du BCN Tour 2016, a été suspendu entre avril 2013 et le même mois de 2015 pour des valeurs sanguines anormales. Le Jurassien a toujours contesté les faits et est allé jusque devant le Tribunal arbitral du sport (TAS) pour défendre sa cause. Sans succès.

Désormais, le Breulotier a tourné la page du sport professionnel et ne souhaite pas s'étendre sur cette affaire. «Je travaille désormais dans l'entreprise familiale. Nous avons acquis récemment un car supplémentaire. Je roule beaucoup, je m'occupe aussi des contacts avec la clientèle. Je travaille six jours sur sept», explique Stéphane Joly, à propos de sa «nouvelle vie».

Une nouvelle vie où la course à pied est évidemment présente. «Ce n'est pas toujours facile de trouver le temps, mais je m'entraîne cinq fois par semaine depuis le début de l'année», reprend le Jurassien, qui ne se sent ni épié,

ni cible de mauvaises paroles. «Je ne me soucie pas du regard des autres. Je m'entraîne avec Jonathan Raya (son dauphin au général) et reste un peu dans mon coin, avec mon équipe. Et si certaines critiques peuvent me viser, je n'y fais pas attention. J'ai surtout reçu des messages de soutien, de gens qui étaient contents de me revoir.»

Troisième du classement général, Boumediene Medjahed apporte un regard extérieur quant à la situation du Jurassien. «Je ne connais pas son histoire. Je n'ai aucun problème avec sa présence, bien au contraire. Stéphane est un type sympa qui mouille son maillot. Sportivement, c'est une excellente chose qu'il se présente au départ. Cela ne peut que relever le niveau. C'est une bonne chose», assure-t-il.

La présence de Stéphane Joly, qui plus est aux avant-postes, ne dérange donc pas le reste du peloton. «C'est un coureur comme un autre. Ce qui est arrivé est dommage pour lui, dans la mesure où il n'a jamais été contrôlé positif. Il a raison s'il ne se soucie pas du regard des autres. Nous participons à une épreuve populaire et il a bien sûr le droit d'être là. Chapeau à lui de venir courir le BCN Tour, cela prouve qu'il aime son sport», note Daniel Pellaton, «Monsieur Tour du canton», qui a disputé les 185 étapes de l'épreuve depuis sa création. Boumediene Medjahed appuie. «Il a payé son tribut. Il faut lui donner une chance.»

Et la chance, Stéphane Joly en a une belle d'inscrire son nom au palmarès du BCN Tour, lui a déjà remporté six étapes au cours de sa carrière. «Quand j'étais professionnel, je n'ai jamais eu l'opportunité de disputer le tour en entier. Le remporter n'a jamais été un objectif. Aujourd'hui, les choses ont changé et ce serait un véritable plaisir si je pouvais le gagner. Je me battrais jusqu'au bout pour défendre ce maillot jaune», assure-t-il. «Il a payé, et paie toujours ce qui lui est arrivé. Quand je vois le fair-play qui règne sur la ligne d'arrivée, avec les autres ténors, c'était le cas notamment à Colombier, je ne vois pas la moindre raison de lui mettre une quelconque pression négative. S'il devait gagner le Tour, il ferait un beau vainqueur», termine Christophe Otz.

A trois étapes de l'épilogue, Stéphane Joly compte 40 secondes de bonus sur Jonathan Raya. ◉

Tous les classements se trouvent dans notre supplément



Stéphane Joly dispute son premier BCN Tour en intégralité. LUCAS VUITEL

LE QUART D'HEURE QUI CHANGE TOUT

Il fallait faire preuve de patience mercredi pour arriver à La Chaux-de-Fonds et se rendre à la Charrière. Pour ne rien arranger, un accident aux Hauts-Geneveys a encore ralenti l'arrivée de certains coureurs. Du coup, les organisateurs ont décidé, cinq minutes avant le départ, de le repousser d'un quart d'heure. «Les gens viennent pour se faire plaisir, nous n'organisons pas un championnat du monde. Il aurait été dommage que ceux qui étaient coincés ne puissent pas courir. En repoussant le départ, nous avons permis à leur 95% de courir quand même. Comme ça, il y a moins de frustrés», relevait Christophe Otz. Et il ne lui a pas fallu beaucoup de temps pour résoudre les soucis logistiques. «Nous avons bloqué une trentaine de marcheurs sur 2-3 minutes puisque les parcours se croisaient sur 50 mètres. Comme les 'walkers' ne le voient jamais, ils ont pu applaudir le peloton», relançait Christophe Otz, avec aplomb. «Nous ne prévoyons jamais de plan B pour repousser le départ. Avec l'expérience, nous arrivons à trouver des solutions. Et la collaboration entre notre service de sécurité et la police fonctionne très bien.»

LE P'TIT TOUR

ENFANTS Lola Andrey, Maxime Bichsel (cadets), Inès Berger, Romain de Pury (écoliers A), Eloïse Sanglard, Loïc Berger (écoliers B), Nola Baumann, Timéo Ligier (écoliers C), Lila Ligier, Liam Smith (poussins), Chloé Lambercier et Aron Chovelon (minis) ont remporté l'étape du Kid's Tour.

RETOUR? Vainqueur des deux dernières étapes de l'édition 2015, Mohammed Boulama pourrait être de retour sur l'épreuve à l'occasion de l'ultime étape à Neuchâtel (le 25 mai). Une participation qui est encore à mettre au conditionnel puisque, trois jours plus tôt, le Marocain sera au départ du 3000 m steeple du meeting Diamond League de Rabat avec pour objectif de décrocher sa qualification pour les JO de Rio.

GALERIE PHOTOS+



Retrouvez notre complément d'images

www.arcinfo.ch + iPad + ePaper

PUBLICITÉ



En partenariat avec l'association pour la santé des enfants neuchâtelois.

